

Comunicado: 0036

## Con calidad de exportación, afianza Veracruz su presencia en el mundo

- Ante diputadas y diputados, presenta titular de Sedecop los resultados del último año de gobierno.

Xalapa, Ver., 19 de noviembre de 2024.- Este Congreso, a través de la Comisión Permanente de Corredor Interoceánico, Zonas Portuarias, Mejora Regulatoria y Desarrollo Económico, atendió la comparecencia del titular de la Secretaría de Desarrollo Económico y Portuario (Sedecop), quien acudió a la sede de esta Soberanía para informar los resultados de su gestión en el último año de la presente administración estatal.

A las 17:05 horas, la presidenta de dicha Comisión, diputada Ingrid Jeny Calderón Domínguez, al lado del secretario de la misma, diputado José Ricardo Ruiz Carmona, y de la vocal, diputada Ivonne Selene Durán López, dio inicio a este ejercicio de rendición de cuentas.

En uso de la palabra, el secretario de la dependencia estatal, Enrique de Jesús Nachón García, afirmó que Veracruz se ha convertido en un referente de desarrollo, competitividad y destino ideal para las inversiones.

Enfatizó que la entidad ocupa el primer lugar en movimiento de carga en puertos, segundo en generación de energía eléctrica, tercero en mayor disponibilidad de agua y en producción de hidrocarburos y gas asociado, cuarto en mayor población económicamente activa y sexto en economía por estados con el 5.6 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB).

Además, al segundo trimestre de este año, Veracruz atrajo 361 millones de dólares (mdd) en inversión extranjera directa, el crecimiento de actividades secundarias (industriales) fue de 4.2 por ciento y de terciarias (comercio y servicios), de 2.8 por ciento.

El titular de Sedecop desarrolló los ejes estratégicos del trabajo emprendido para llevar adelante a Veracruz: Desarrollo del Mercado Interno, Competitividad, Comercio Exterior y Fomento a la Inversión.

En Desarrollo del Mercado Interno, destacó el apoyo dado a los artesanos, a las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes), la promoción en exposiciones y vinculación y la certificación de empresas con la marca Hecho en Veracruz.

Respecto a la Competitividad, pormenorizó las acciones emprendidas para impulsar el desarrollo de talento humano y de proveedores, así como los avances en materia de Mejora Regulatoria.

El rubro de Comercio Exterior resaltó con casi 90 asesorías en estudio de mercado, las más de 40 vinculaciones con compradores de América del Norte y Europa, la promoción de más de 60 ferias y eventos en Alemania, Nueva York y Japón, así como la certificación de casi 40 empresas en

calidad, inocuidad y de mercados de especialidad alcanzando 30 países con ventas superiores a mil millones de pesos (mdp).

A esto el servidor público sumó la promoción internacional del Programa Istmo, en reuniones de embajadores y cónsules, con 25 empresas prospectadas y 12 reuniones con organismos públicos y privados que agrupan a más de mil 700 cámaras empresariales europeas.

En Fomento a la Inversión, el Secretario habló de la labor de la Comisión Intersecretarial de Fomento a la Inversión (Cofin), que en este año atendió más de 20 nuevos proyectos de inversión privada, con una derrama económica superior a los 33 mdp en construcción, hidrocarburos, alimentos y bebidas, reciclaje y campo.

## Participación de diputadas y diputados

En la primera ronda de preguntas, hicieron uso de la voz la diputada Bertha Rosalía Ahued Malpica (Morena) y los diputados Igor Fidel Rojí López (PVEM) y Luis Vicente Aguilar Castillo (PT). Plantearon cuestiones relacionadas con las estrategias que implementa el gobierno estatal para atraer inversiones derivadas del *nearshoring*, los resultados de los foros de motores de desarrollo, criterios que cumplieron las 25 empresas mencionadas en el informe y los proyectos de inversión en el Istmo de Tehuantepec y los que se heredan a la siguiente administración.

También, las funciones de la Cofin, quiénes participan y sus logros, el apoyo de la Secretaría a pequeños negocios y el estado actual de los créditos entregados durante la pandemia a emprendedores y micro empresarios.

El funcionario respondió a cuestionamientos de las diputadas Montserrat Ortega Ruiz (PAN) y Ana Rosa Valdés Salazar (PRI) sobre el funcionamiento y saldo a utilizarse del fideicomiso Fondo del Futuro, desarrollo del Puerto Profundo y Parques Industriales de Tuxpan, gestión con el gobierno federal para la reducción de las tarifas eléctricas en la entidad, ingreso de empresas chinas al país, percepción de inversionistas ante la reforma constitucional en materia judicial y capacitación a empresas veracruzanas para exportación.

A su vez, la legisladora María Elena Córdova Molina (MC) solicitó ampliar información respecto a la preparación de Veracruz para incluir el *nearshoring* y sus expectativas, empresas extranjeras que operan en la entidad y su inversión, presunta baja del PIB, desarrollo artesanal y del sector turismo desde la Sedecop y seguimiento a las Pymes.

En la ronda general participaron los diputados Héctor Yunes Landa (PRI) y Alejandro Porras Marín (Morena), así como las diputadas Miriam García Guzmán (Morena) y Estefanía Bastida Cuevas (PVEM), con preguntas sobre las acciones para fomentar, preservar y proteger la actividad artesanal, los programas que existen para apoyar a quienes se dedican a ello y las acciones para evitar que migren veracruzanos a otros estados en busca de mejores oportunidades laborales.

Además, las estrategias para el rescate de empleos perdidos durante la pandemia, los proyectos de gasoductos de TC Energía en Veracruz y qué hace la dependencia para integrar a las Mipymes locales en las cadenas de valor ante las nuevas inversiones.

Respondidas todas las preguntas, la presidenta de la Comisión, diputada Ingrid Jeny Calderón Domínguez, concluyó los trabajos de esta comparecencia, siendo las 20:27 horas.

###-#

